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秋高气爽时节，10 月 18 日，第
三届“一带一路”国际合作高峰论坛
开幕式在北京举行。

今年是共建“一带一路”倡议提
出 10 周年。连日来，围绕“一带一
路”这个话题，网友们展开了热烈
讨论。在网友们的关注视角中，既
有跨越千年的时间维度，也有走遍
世界的空间维度，更有对未来发展
的由衷期待。

这条路跨越两千年

10 月 17 日起，人民日报视频客
户端“视界”推出的互动视频“丝路
行旅图，带你穿越千年”在很多人的
朋友圈开始“刷屏”。点击视频，会
看到一幅幅山水画、古建筑图扑面而
来，从美轮美奂的大唐建筑，到驼铃
声声的丝路美景，从古代西域的骏
马，到现代的热气球、轮船，从海边
到森林，从绿洲到城市，从中国到世
界……长 长 的 画 卷 最 后 是 这 样 一
句话——“共同把‘一带一路’这
条造福世界的幸福之路铺得更宽更
远”。互动视频最后是一个小程序
码，网友只需要扫码，就能拥有一段

“AR丝路之旅”。
值得一提的是，这个画卷做成

了三四米高的书页，摆在了位于国
家会议中心的第三届“一带一路”
国际合作高峰论坛新闻中心。在会
场，各国记者纷纷前来“打卡”，与
画卷以及扫码得到的各种可爱形象
合影留念。

看完画卷，网友“晴天”感叹：
“梦回千年前。”网友“小吴”说：
“建议横屏观看，太美了。作为中国
人，很骄傲和自豪！”网友“芮妍”
说：“美到无法用语言来形容，给我
们伟大的祖国点赞。”网友“Oasis”
说：“共建‘一带一路’充分彰显了
开放性、包容性、普惠性，成为深受
欢迎的国际公共产品和国际合作平
台。”网友“知之”说：“回首历史之
渊源，再建发展之桥梁，共创未来之
辉煌！”

在各大社交平台，与“一带一
路 ” 有 关 的 创 意 视 频 屡 屡 成 为

“爆款”。
新华社微博一个长达 11 分钟的

视频“山海同心”，引来了超过 1000
万次微博转发、超 过 5000 万 次 点
击。视频介绍：“有一条路，能够跨
越 无 边 山 脉 的 阻 隔 ， 穿 越 弥 漫 硝
烟、惊涛骇浪，用爱照见希望的曙
光，见证心与心的相连。‘山海同
心’，共赴十年之约。”

“这是我走过的那条路吗？”人民
日报微博的一段视频中，由演员扮演
的张骞问道。视频中，张骞跨越两千
多年而来，重新踏上丝绸之路。穿越
千年，当张骞重走这条走过的道路，
当年的文物开始了一场“演唱会”，

唱出了两千年后发生的诸多变革，唱
出了共建“一带一路”倡议带来的巨
大变化。在这条路上，他看到了高
铁、港口等无数让人振奋的景象，不
由得热泪盈眶。

“愿张骞再见到这盛世繁华，能
为之自豪喝彩！”网友“桃之夭夭”
的一段话，代表着很多人的心声：

“十年砥砺前行，十年波澜壮阔，十
年来之不易。十年风雨兼程，十年
砥砺奋斗。大道之行，跨越山海，
你我携手并肩，共赴‘一带一路’
十年之约，书写人类高质量发展新
画卷。无论是千年前的华夏，还是
如今的中国。我们一直在进步，从
未停下过发展的脚步。”

从“大写意”到“工笔画”

经过10年建设，“一带一路”不

但成就非凡，更是成为广大网友非常
熟悉的词汇。最近一周，在微博、抖
音、快手等诸多社交平台上，与“一
带一路”有关的热搜每天都有不少，
其中不少更是冲到了热搜第一名。网
友们用自己的方式，关心、关注着

“一带一路”。
10 月 16 日，人民日报微信公众

号发表文章《从“大写意”到“工笔
画”！这条丝路，太美了！》，文章
中，用一段仅有两分多钟的视频，描
画出了“一带一路”建设中的诸多重
大项目和精彩时刻。视频很快在朋友
圈成“刷屏”之势。

看完视频，网友“尹思文”说：
“‘一带一路’，互利共赢，造福人
民。”网友“忠哥”说：“‘一带一
路’，越走越宽广！”网友“千千”
说：“从‘大写意’到‘工笔画’，千
年商路，如今再次精湛细腻地呈现在
世人面前，必将成为一段佳话。”网
友“小天”说：“‘一带一路’，通向
繁荣之路。”

文化、旅游，拉近了很多人与
“一带一路”的距离。

10 月 16 日，中国新闻网微博发
了一段视频“绘梦丝路”。这段由动
画和实拍组成的视频，以英文背景
音介绍，配上中英文字幕，介绍了
中国与“一带一路”共建国家文化
合作的故事。视频介绍：“繁华古
道，八方客聚。两千多年前，西域
重镇敦煌一派盛景，古丝路的文明
因子，在历史长河中漂流，在往来
互通间生根发芽，开出花团锦簇。
新 时 代 新 征 程 ， 中 国 以 ‘ 文 ’ 会
友，博采众长，与世界同品文明之
美，共赏文化之萃。”

10 月 17 日 ， 微 博 上 ，“ 沿 着
‘一带一路’去旅行”登上了热搜
榜，很多网友分享了自己的感受。
网友“胖娃娃”说：“‘一带一路’
带来的是发展和繁荣，走的是合作
共 赢 之 路 。 高 质 量 共 建 ‘ 一 带 一
路’，携手实现共同发展繁荣。”网
友“与君初相识”说：“这条路源自

中国，属于世界，见证爱与和平，
期待美好明天！”

从“大写意”到“工笔画”，“一
带一路”正实实在在地惠及世界。

北京日报客户端发表评论文章认
为，在共建“一带一路”倡议下，
中国努力实现与共建国家的政策沟
通、设施联通、贸易畅通、资金融
通、民心相通，打造国际合作新平
台，增添共同发展新动力。中国正
在用实实在在的努力，积极维护世
界公平与正义，推动新型国际关系
落到实处。

共建“一带一路”是在
“创造幸福”

连日来，各大网站、客户端采
访了很多来华参会的国际友人，从
他们的讲述中，描画出了共建“一
带一路”倡议在世界各国人民心中
的形象。

各国工商界人士对“一带一路”
取得的成绩感受很深。

中国青年报客户端报道，在沙特
国际电力和水务公司董事长穆罕默
德·阿布纳扬眼中，共建“一带一
路”是在“创造幸福”。阿布纳扬
说，共建“一带一路”倡议致力于
提升人们的生活水平，促进经济社
会发展。这十年，沙特国际电力和
水务公司与中国的很多企业建立了
友好关系，在清洁能源、清洁用水
和电力方面开展合作，解决了本地
使用清洁能源的困境。

海外网报道，金砖国家女性工商
联盟俄罗斯理事会主席安娜·涅斯特
洛娃接受海外网采访时表示，第三届

“一带一路”国际合作高峰论坛提供
了一个好机会，所有加入共建“一带
一路”倡议的国家与组织都能找到合
作空间与发展机遇。

各国智库人员、学者们，也对共
建“一带一路”予以了充分肯定。

新华社客户端报道，作为第三
届“一带一路”国际合作高峰论坛
的系列活动，在 10 月 17 日召开的

“一带一路”国际智库合作委员全体
大会上，波黑“一带一路”建设与
促进中心主任、波黑—中国友好协
会主席法鲁克·博里奇表示，“共建

‘ 一 带 一 路 ’ 倡 议 取 得 了 显 著 成
绩。未来，我期待更多国家通过双
边和多边的优质项目能取得进一步
发展。”

塞拉利昂马克尼大学中非研究所
所长阿尔法·穆罕默德·贾洛在中国日
报网刊文称，在共建“一带一路”过
程中，中国始终注重将绿色发展理念
贯穿其中，与各方携手建设更紧密
的绿色发展伙伴关系。在当今世界
面临环境挑战的背景下，共建“一
带一路”将成为非洲可持续发展的
希望灯塔。

共建“一带一路”倡议所取得的
成就，也被长期报道这一领域的各国
媒体人看在眼中。

中国日报网报道，多名外国记者
10 月 17 日在接受该网站采访时表
示，见证了共建“一带一路”倡议带
来的重大变化，祝愿该倡议在全世界
结出更多硕果。比如，肯尼亚公民电
视台记者弗朗斯西·姆克努·穆塔拉基
表示，肯尼亚是过去十年里从共建

“一带一路”倡议中受益匪浅的国家
之一，该倡议极大地促进了肯尼亚经
济发展。

人民网采访了刚果 （金） 未来
集 团 广 播 电 视 部 记 者 雨 果 — 恩 泽
扎 。 恩 泽 扎 表 示 ， 共 建 “ 一 带 一
路”倡议在刚果 （金） 深受欢迎。
通过建设学校和医院等基础设施，
刚果 （金） 实现转型。“中国带来了
刚果 （金） 没有的技术，帮助当地
人实现了变革。”

这条造福世界的幸福之路，正在
铺得更宽更远。

图①：10 月 17 日，在第三届“一
带一路”国际合作高峰论坛新闻中心，
参会记者在《丝路行旅图》背景板前拍
照留念。 本报记者 伊 霄摄

图②： 10 月 18 日 ， 在 第 三 届
“一带一路”国际合作高峰论坛新闻
中心，各国记者通过大屏幕观看第三
届“一带一路”国际合作高峰论坛开
幕式。 翁奇羽摄 （人民图片）

图③：10 月 17 日，乘客在行驶
中的雅万高铁高速动车组列车车厢内
拍照。 新华社记者 徐 钦摄

第三届“一带一路”国际合作高峰论坛引发网友热议——

“这条路源自中国，属于世界”
本报记者 刘少华

江苏省如东县东湖旅游度
假区，秋意正浓，花朵繁密，
色彩艳丽，水天一色。环湖种
植的粉黛乱子草，呈现出粉
色云雾海洋的壮观景色，成
为 网 红 打 卡 地 。 美 丽 的 东
湖，形成金秋时节海岸线一
道亮丽的风景线。

顾 华摄

近日，在北京动物园发生了惊险一幕。一
名老人不慎跌入湖中，多亏路过的民警及时将
人救起，化险为夷。

据人民网微信公众号报道，事发当天，是
民警黄熠龙的休息日。黄熠龙带着家人在北京
动物园游玩时，突然听到周围有人呼叫：“有老
人落水了，快救人！”

黄熠龙赶到水边，只见一位老人正在水中
挣扎。他毫不犹豫地跳进水里，将老人托了起
来。在周围群众的帮助下，老人获救上岸。

大家在询问后得知，被救的老大爷已年过
八旬，平时酷爱摄影。此次因为在拍摄时过于
专注，不慎掉入湖中。

老人被救上岸后，北京动物园派出所民警
和安保人员马上找来干燥的衣服为其换上。后
经医生检查，老人在落水后头部有轻微擦伤，
但精神状态良好，身体并无大碍。

看到了事件经过的围观群众纷纷为黄熠龙
点赞：“小伙子真是好样的！”旁边有人问：“救
人的人是谁？”站在旁边黄熠龙的妈妈立刻骄
傲地回应：“是我儿子！”大家赞扬说：“你儿
子真是个好人！”

据了解，黄熠龙是一名 00后民警。他从北
京警察学院毕业后，今年刚加入公安队伍，目
前在北京市公安局公交总队工作。

黄熠龙救人的事迹经媒体报道后，获得很
多网友赞扬。网友“唐琦”评论说：“水是凉
的，人心是暖的！为民警同志
点赞！”网友“乐之者”说：

“在平凡的生活中，让我们温暖
和感动的平凡人就是英雄。”
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